La Fondation Handicap Glâne dévoilait hier son futur complexe scolaire à Romont

## Un pôle de compétence unique



Le complexe réunit une école spécialisée (à g.), un foyer pour personnes en situation de handicap, un cabinet d'ergothérapie et des services auxiliaires scolaires. Atelier Manini Pietrini

**« STÉPHANE SANCHEZ** 

Romont >> «Alea jacta est», les dés sont jetés. C'est le nom du projet architectural retenu par la Fondation Handicap Glâne pour son futur Centre d'enseignement spécialisé, prévu à Romont, dans le quartier d'En Bouley. Parmi les trente-sept dossiers soumis, c'est celui de l'Atelier Manini Pietrini, associé à DSI ingénieurs, à Neuchâtel, qui a fait l'unanimité du jury. Dévoilé hier, il obtient un prix de 40 000 francs. Mais l'ensemble des projets de ce concours, lancé fin avril et rendu début septembre, est exposé jusqu'au 19 octobre aux Ateliers de la Glâne, à Romont.

Le bureau gagnant répartit le copieux programme en quatre bâtiments. Au nordouest de la parcelle (10 400 m²), on trouve l'école du Centre d'enseignement spécialisé (CES) pour enfants et adolescents en situation de handicap. Soit seize salles de classe, vingt salles individuelles et des annexes (1300 m² au total), ainsi que des salles d'activité et de thérapie

(390 m²) et un réfectoire modulable (140 m²). Un gros volume, que les architectes ont atténué par une brisure.

A l'est, séparés de l'école par une rue symbolique, trois bâtiments s'alignent du nord au sud comme des dés contigus. Le premier abrite un cabinet d'ergothérapie (160 m²), qui sera loué à des privés. Quelque 460 m² sont en outre réservés aux services auxiliaires scolaires Glâne-Veveyse, à l'étroit à la rue de l'Eglise, à Romont - l'antenne veveysanne restant à Châtel-Saint-Denis.

Le deuxième volume est dédié à une unité centrale comprenant l'accueil, l'administration, des salles de réunion et une cafétéria (80 m²). S'y ajoute une salle polyvalente de 200 m², capable de réunir 250 convives, avec la cafétéria.

Aussi un fover

Le dernier «dé» héberge un foyer pour résidents adultes en situation de handicap mental et physique. D'une surface totale de 1100 m<sup>2</sup>, il compte vingtquatre chambres de 15 m². Des chambres réparties en trois



«Chacun existe pour soi et avec les autres, dans un bâtiment qui reflète ses besoins» Jacques Chavaz

lieux de vie dotés d'un salon. d'une cuisine, d'une salle de calme, d'un bureau et de sanitaires. Ce foyer est relié à un centre de jour (150 m²), sorte d'interface publique qui servira aussi aux activités des résidents lorsqu'ils ne travaillent pas en atelier - la Fondation chapeaute aussi les Ateliers de la Glâne.

Une sensibilité appréciée

La force du projet? «C'est l'identité de ces quatre unités et cette vie commune qui se dégage. Chacun existe pour soi et avec les autres, dans un bâtiment qui reflète ses besoins», explique Jacques Chavaz. Le président de la Fondation Handicap Glâne se réjouit de voir apparaître «un centre de compétence unique dans le canton», symboliquement posé à quelques centaines de mètres du Cycle d'orientation. Des synergies avec le Bicubic et la future piscine sont d'ailleurs envisagées.

Capable d'accueillir cent élèves de 4 à 18 ans, l'école permettra de faire face aux besoins des prochaines années. Le CES compte à ce jour huitante élèves dans des classes éparpillées à Romont (notamment à l'école Saint-Charles), ainsi qu'une quarantaine dans des classes spécialisées du cercle scolaire - des élèves qui resteront intégrés. Le foyer accueillera quant à lui une quinzaine de résidents logés de façon provisoire à L'Ecureuil, à Drognens. Le solde des chambres permettra de faire face à la demande croissante.

Ouverture visée en 2019

Jacques Chavaz espère que le chantier pourra débuter à la fin 2017, pour une entrée en service à la rentrée 2019. «C'est la version la plus optimiste, nuance-t-il. L'élaboration détaillée du projet précisera les coûts. Ils sont pour l'heure estimés à 20 ou 22 millions de francs, sans compter le terrain (cédé par le Législatif romontois en juillet dernier pour 2,1 mio, ndlr). L'Etat assumera l'essentiel des frais financiers au travers de son soutien à l'exploitation.» »

> Projets exposés aux Ateliers de la Glâne (rte de l'Industrie 3): aujourd'hui 16h - 19h 30; demain, lundi, mardi et mercredi prochain 17h - 19h 30: après-demain 15 h - 19 h; et samedi 9h30 - 12h et 14h - 16h30